



UAGro
UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE
GUERRERO

Gaceta universitaria

Órgano de información del H. Consejo Universitario

Sesión Solemne del Honorable Consejo Universitario | 28 de noviembre 2025

Gaceta 131
28 de noviembre de 2025
Fecha de publicación 05 de diciembre 2025



Dr. Javier Saldaña Almazán

Presidente

Dra. María Xóchitl Astudillo Miller

Secretaria

M.C. Juliel Antonio Morales

Coordinador Técnico

— **Contenido** —

Sesión Solemne

del H. Consejo Universitario

28 de noviembre de 2025

Coordinador General de Imagen y Diseño

M.C. Arq. Julio César Portillo Osorio

Diseño Editorial

M.C. Erik Erasmo García Hernández

M. C. José Agustín Sánchez Carrera

M.C. Rosa Isela Hernández Bello

M.C. Arianna Lucero Reyna García

Fotografía

PRENSA

Esta es una publicación del H. Consejo Universitario
de la Universidad Autónoma de Guerrero, edificio de Rectoría

Av. Javier Méndez Aponte No. 1, Fracc. Servidor Agrario,
39070, Chilpancingo de los Bravo, Gro.
E-Mail: cons_universitario@uagro.mx



Sesión Solemne Honorable Consejo Universitario

28 de noviembre de 2025

(Presencial)

En la ciudad y puerto de Acapulco, Guerrero, siendo las once horas con veintinueve minutos del día veintiocho de noviembre del año dos mil veinticinco, en el Salón Expo Mundo Imperial Salón “A”, ubicado en el Boulevard de las Naciones y esquina Boulevard Barra Vieja, declarado recinto oficial para celebrar la Sesión Solemne del H. Consejo Universitario; asistiendo las consejeras y consejeros universitarios, funcionarios de la Administración Central, trabajadores académicos, administrativos, técnicos y de intendencia, estudiantes universitarios, autoridades que representan los diferentes órganos de gobierno, honorables autoridades civiles y público en general; para desarrollar como punto único del Orden del Día la Presentación y entrega del **Segundo Informe de Labores 2024-2025, del Dr. Javier Saldaña Almazán, Rector de la Universidad Autónoma de Guerrero.**

Maestro de ceremonias: manifestó: Que el servicio se ejerce con responsabilidad y que la educación transforma vidas y transforma Guerrero. Cuando la vida avanza, avanza Guerrero, cuando está unida la comunidad universitaria, nuestra universidad se fortalece, también se fortalece el futuro de miles de jóvenes que confían en esta noble institución. Comunidad universitaria, muchísimas gracias por esa muestra de afecto, les invitamos a ocupar sus lugares.

De resultados, de compromiso, de trabajo constante y ahí está ya nuestro rector apareciendo al centro de este escenario, contento, orgulloso de que hoy la comunidad universitaria y por supuesto también autoridades de los tres niveles del gobierno hoy se encuentren presentes. Damas y caballeros, también vamos a recibir con un fuerte y caloroso aplauso a la gobernadora constitucional del estado libre y soberano de Guerrero, maestra Evelyn Cecia Salgado Pineda. Bienvenida.

Ese es el respaldo y el compromiso también del trabajo, de la sinergia que crea el gobierno y la universidad para transformar a Guerrero, para transformar a las y los jóvenes guerrerenses. En un tiempo donde la educación define el rumbo del mañana y sostiene los sueños de miles de familias guerrerenses, hoy se reúne la comunidad universitaria para presenciar un momento clave en la historia de esta noble institución. Damas y caballeros, autoridades de los tres niveles de gobierno,



docentes, estudiantes y trabajadores, la Universidad Autónoma de Guerrero vuelve a alzar la voz firme y orgullosa para mostrar al estado y al país que sigue avanzando, que sigue transformando, que sigue cumpliendo con su misión social.

Con paso firme, visión clara y el respaldo de la comunidad universitaria decidida a no detenerse, les damos la más cordial bienvenida al segundo informe de labores de un líder que ha sabido conducir este gran proyecto con entrega, sensibilidad y resultados. Bienvenidas y bienvenidos al segundo informe de labores 2024-2025 del Dr. Javier Saldaña Almazán. A continuación, rendiremos honores a nuestra enseña nacional.

Con el debido respeto, nos colocamos en posición de firmes. ¡Atención! ¡Firmes! ¡Ya! ¡Saludar! ¡Ya!

(Inician los honores a la Bandera Nacional)

¡Atención! ¡Firmes! ¡Ya! Con la participación del tenor universitario Martín Rangel Peralta y del Conjunto de Cuerdas y la Universidad Autónoma de Guerrero, entonemos con fervor patrio las estrofas de nuestro himno nacional mexicano.

(Himno nacional mexicano)

La Gobernadora Constitucional del Estado Libre y Soberano de Guerrero, Maestra Evelyn Cecia Salgado Pineda.

El Presidente de este Honorable Consejo Universitario y Presidente del Consejo de Universidades Públicas e Instituciones Afines, Doctor Javier Saldaña Almazán. La Secretaria del Honorable Consejo Universitario, Doctora María Xochitl Astudillo Miller. El Secretario General Ejecutivo de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior, ANUIES, Doctor Luis Armando González Plasencia.

La Presidenta de la Asociación Mexicana de Responsables de la Estandarización de la Información Administrativa y Financiera de las Instituciones de Educación Superior y Tesorera General de la UAGro, Dra. Leticia Jiménez Zamora. El Director de Subsidio a Universidades Contador Público, Oscar Ortega Cortés. El Presidente de la Mesa Directiva del Honorable Congreso del Estado de Guerrero, Licenciado Alejandro Carabias Icaza.

El Magistrado Presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado de Guerrero, Maestro Ricardo Salinas Sandoval. La Secretaria General del STTAISUAGro, Arquitecta Brenda Alicia Alcaraz González. El Secretario General del STAUAG, Doctor Francisco Hernández Herrera.



Saludamos con el mismo agrado a integrantes del Gobierno del Estado, diputados locales, federales, senadoras, senadores, presidentes municipales, miembros del Honorable Consejo Universitario, directores, docentes, invitados especiales, medios de comunicación, pero principalmente saludamos con mucho aprecio al alma y razón de esta universidad, el corazón, las y los estudiantes. Bienvenidas y bienvenidos. Tiene el uso de la palabra la Doctora María Xochitl Astudillo Miller, Secretaria General de este Honorable Consejo Universitario.

Secretaria: Muy buenos días a todas y a todos. Compañeras y compañeros universitarios, distinguidos invitados especiales, este salón ha sido declarado recinto oficial del Honorable Consejo Universitario, con motivo de la presentación del segundo informe anual de actividades que por el periodo 2024-2025 presenta nuestro rector de la Universidad Autónoma de Guerrero, el Doctor Javier Saldaña Almazán, en esta sesión solemne. En estricto apego a nuestra legislación universitaria, es obligación del ciudadano rector rendir un informe anual de actividades de la institución ante el pleno de este máximo órgano de gobierno en sesión solemne.

Por ello, al ser el único punto por el cual hemos sido convocadas y convocados, se da por aprobado el orden del día. Y en mi carácter de secretaria de este Honorable Consejo Universitario, procedo a realizar la declaratoria oficial de apertura de esta sesión solemne, solicitando a todas y a todos ustedes sean tan amables en ponernos de pie.

Con las facultades que me confiere el artículo 38 de la Ley Orgánica de la Universidad Autónoma de Guerrero, número 178, **siendo las 11 horas con 29 minutos del día 28 de noviembre del año 2025, y con la asistencia de 200 consejeras y consejeros, y habiendo quórum legal de mayoría especial, declaro formalmente instalada la sesión solemne del Honorable Consejo Universitario, en la cual se entrega y presenta el segundo informe anual de actividades por el periodo 2024-2025 de nuestro rector, el doctor Javier Saldaña Almazán.**

En cumplimiento a lo dispuesto en el artículo 36, fracción quinta de la Ley Orgánica de la Universidad Autónoma de Guerrero, artículo número 178, solicito respetuosamente al doctor Javier Saldaña Almazán, rector de la Universidad Autónoma de Guerrero, haga entrega del segundo informe anual de actividades 2024-2025 de forma física.

Maestro de Ceremonias: Esa es la evidencia tangible de nuestro compromiso con la verdad, la transparencia y la responsabilidad pública. Aquí se reflejan con datos



claros y resultados verificables el trabajo que ha realizado en conjunto para fortalecer la misión educativa, científica y social de nuestra universidad.

Secretaria: Muchas gracias, doy fe de que he recibido en mi carácter de secretaria del Honorable Consejo Universitario el segundo informe anual de actividades 2024-2025 del doctor Javier Saldaña Almazán, rector de la Universidad Autónoma de Guerrero, en versión impresa y digital, relativo a las acciones realizadas en el año inmediato anterior para los efectos y acciones realizadas en el año inmediato anterior para los efectos estatutarios y legales a que haya lugar. Este importante documento se pone a disposición de la comunidad universitaria y de la sociedad en general a través de las diferentes plataformas digitales de difusión con que cuenta la UAGro para que pueda ser consultado.

A continuación, con el debido respeto, solicito al doctor Javier Saldaña Almazán, rector de la Universidad Autónoma de Guerrero, sea tan amable de dirigir su mensaje con motivo de su segundo informe de labores. Invitamos a todas y a todos a ocupar sus lugares.

Presidente: Hace dos años asumí el alto honor de dirigir la Universidad Autónoma de Guerrero con el respaldo y la confianza de mi querida comunidad universitaria, después de superar una de las más duras batallas de mi vida contra el COVID-19. Gracias a mis hijos, gracias a mis hijos por nunca soltarme, gracias a miles de compañeros universitarios que hicieron la oración y por supuesto gracias al creador porque estoy presente hoy dándole continuidad a los trabajos de esta noble y grande universidad.

Muy buenos días a todos y a todas. Honorable Consejo Universitario, querida Gobernadora Maestra Evelyn Salgado Pineda, Gobernadora Constitucional del Estado de Guerrero, gracias por estar con su comunidad, la Universidad Autónoma de Guerrero, que sabe que aquí se le respeta, se le quiere y se le acompaña en todos los proyectos que usted realiza para encontrar el bienestar del pueblo de Guerrero, Muchas gracias, Gobernadora.

También saludar con mucho respeto a nuestra Secretaria del Consejo y Secretaria General, la Doctora Xochitl Astudillo Miller. También agradecer mucho la presencia de nuestro Secretario Ejecutivo de ANUIES, que ahora ya somos 275 universidades e instituciones asociadas en ANUIES.

Tenemos un gran secretario que coordina los trabajos de las universidades para el bien de la educación del pueblo de México. Gracias, Doctor Luis González Plasencia, por estar aquí en la universidad. También saludar a la Presidenta de la



AMEREIAF, funcionaria de la universidad y amiga, la Maestra Leticia Jiménez Zamora, porque recientemente estuvimos en el Congreso Internacional y, por supuesto, nos sentimos muy orgullosos de tener esta representación.

Hoy la universidad, a diferencia del pasado, tiene cuatro representaciones nacionales que nos permiten estar en el escenario nacional e internacional buscando siempre la mejora para nuestras queridas estudiantes, para nuestros queridos estudiantes y, por supuesto, el bienestar de nuestros trabajadores. Saludar también con mucho respeto y cariño a un amigo de la Universidad Autónoma de Guerrero, al contador Óscar Ortega Cortés, director de subsidio a universidades públicas, que siempre ha sido muy humilde, muy atento. Y ahí es una distinción que le agradecemos que ha tenido con la universidad.

Y, por supuesto, saludar con mucho cariño, admiración y respeto al magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia, Ricardo Salinas. Sabe que le admiro por esa humildad, ese humanismo. Se lo he dicho personalmente.

Y, por supuesto, quiero saludar con mucho respeto al presidente de la mesa directiva del Congreso del Estado, al licenciado Alejandro Carabias Icaza. Muchas gracias, Alejandro, por estar en la comunidad universitaria. También a nuestra secretaria del sindicato administrativo, la maestra Brenda Alicia Alcaraz, al doctor Francisco Hernández Herrera, secretario general del STAUAG.

Y, bueno, también saludar a mis queridos amigos rectores, rectoras, representantes de las universidades hermanas. También saludar a los ex rectores que los veo acá, maestros eméritos, maestras eméritas. Gracias por estar en este evento que ustedes saben, como rectores, que no es sencillo ir caminando día a día, ampliando la matrícula.

Sin embargo, esos son retos que lo hacen solamente las grandes mujeres y lo logran también los grandes hombres. Así que muchas gracias por su presencia aquí. Quiero saludar a mis amigos y a mis amigas diputadas.

Muchas gracias a todos los que están aquí. Son admirados y admiradas. La Universidad Autónoma de Guerrero les hace un reconocimiento por su apoyo, no solamente en el tema legislativo, sino también en el trabajo que hacen en territorio.

Saludar a cada uno de ustedes. La universidad es la casa del pueblo y es para que ustedes también establezcan sus actividades y en las comunidades. Y les vamos a acompañar en todas sus actividades que ustedes tengan.



También un saludo especial al presidente de la Comisión de Educación del Congreso del Estado de Guerrero, con que recientemente presidió una reforma a propuesta del Consejo Universitario. A mi pariente, así nos decimos porque somos Almazán, el diputado Pánfilo Sánchez Almazán. Muchas gracias, hermano.

Él me hizo una propuesta con otros compañeros, Manuel de IMPI, el secretario de indígena y de afros, para que tengan más espacios los compañeros de los pueblos originarios, de los afros. La vamos a discutir, también el diputado Tito mandó una propuesta, me la mandó la maestra Lucila y por supuesto este Consejo Universitario va a hacer una propuesta para que el área de la salud, todas las regiones tengan asegurados sus espacios. Así es que en el sentido de su población.

Es decir, en Medicina, de las ocho regiones habrá los espacios para cada municipio. esa es una propuesta que llevaré al Consejo Universitario y que seguramente, como son gente humanista, apoyarán. Así es que, pues, se nos escapó el secretario de Finanzas, Raymundo, pero me mandó decir que estaba en Guanajuato, pero bueno, finalmente me da mucho gusto saludar a un amigo, también al secretario, pues Raimundo fue a una reunión de secretarios de Finanzas.

Sin embargo, me da mucho gusto saludar a un amigo que siempre ha sido solidario, que sabe planear y que hoy quiero agradecerte públicamente, Richie, como te digo cariñosamente a Ricardo Salinas Méndez por la atención que has tenido siempre para la universidad. Muchas gracias.

Y bueno, saludar también a los presidentes municipales, me los van pasando acá, pero bueno, a Sara Salinas, al secretario de bienestar, Pablo Gordillo, pues a todos los diputados, secretarios, saben que hemos trabajado transversalmente, nos hace trabajar mucho el de turismo, porque siempre estamos ahí apoyando con mucho gusto, a la secretaria, a la encargada de despacho, maestra Anacleta, muchas gracias, a mi paisana también, Teodora, al secretario de Planeación, René Vargas, muchas gracias, muchas gracias a todos, a los diputados federales, mi amiga Yolo, apenas fue su cumpleaños.

También a Carlos Sánchez, diputado federal, a un paisano que queremos mucho en la familia, porque mi papá y su abuelo fechaban sus historias, el papá de Doña Oli, Galo Fuentes, gracias Rubén por estar siempre solidario con la universidad, también saludo a Doña Mari Chuy con mucho cariño, gracias por ser una madre ejemplo y haber dado vida a estas grandes mujeres, una de ellas conduce el estado y lo hace bien, muchas gracias, a Liz también, que mañana te voy a pagar el favor, voy a estar en tu informe, lo ibas a hacer hoy, pero lo cambiaste para mañana, sabes que te queremos mucho y te agradecemos mucho, porque has ayudado mucho a los jóvenes con alguna discapacidad, sabes que cuentan con nuestro cariño.



Y bueno, también a los senadores, viene en representación de nuestra amiga Betty Mojica, su hermano, y por supuesto, el próximo viernes, Liz, me corrigieron, bueno, también a mi amigo el senador Manuel Añorve, muchas gracias por estar acá, y también le mando a la distancia un saludo a mi querido hermano y senador Félix Salgado Macedonio, un saludo para el INGE.

Gracias diputada Marisol Bazán Fernández, platicue con ella y me hizo una aclaración, aquí a los históricos de la universidad, saben que el 30 de diciembre vamos a develar un Memorial, donde vamos a poner los nombres de los caídos del 60, los nombres de los desaparecidos, y también los que estuvieron en el comité de huelga, y por supuesto, saben que Victoria, muchos la conocemos, Victoria Hernández Brito, y es Fernández Brito, eso me lo aclaró la maestra Bazán, que es familiar, trae la sangre a la lucha social.

También saludar a mi querido amigo el diputado Vladimir Barrera, al diputado Héctor Suárez Basurto, de mi distrito, aquí estamos bien en la universidad, así que no te preocupes, no te vamos a pelear nada, si te quieren elegir nosotros en la academia, así es que también saludar a Jesús Parra García, diputado local, a Quiñones, los voy a ir nombrando conforme, bueno, ya a Simón Quiñones, ya lo saludé, a mi amigo Manuel Añorve, a la Secretaría General de Gobierno, Anacleta López, y bueno, a mi amigo Ricardo Salinas, también ya lo saludé, Presidente de Juan R. Escudero, con quien echamos recientemente a andar una licenciatura en derecho, Oscar Sánchez Lugo.

Al presidente municipal de Eduardo Neri ya la saludé. al titular de la Secretaría de la Juventud, Carlos Sánchez, también, pues aquí está tu comunidad, la universidad, los jóvenes, a mi amiga Yolotzin nuevamente, y obviamente, y no es mi amiga de ahora, es de cuando estaba luchando ahí en la canaco, estabas en algo ahí, no, en la canaco no, esa es otra, pero bueno, empresaria, emprendedora, a mi amigo Carlos Sánchez, los voy a ir nombrando gradualmente, a todos, gracias de todo corazón, a la CUAD, a mis amigos los calentanos, al maestro Suazo, gracias a los notarios.

También, gracias a líderes sociales, también agradecemos la presencia del ejército, de la marina, de la guardia nacional, de la secretaría de seguridad pública, y obviamente que hoy se está viendo el trabajo que ustedes realizan, muchas gracias.

Ahorita los mencionaré a cada uno de ustedes, y bueno, también agradecer a todos los medios de comunicación que hacen posible que el pueblo de Guerrero se entere de las actividades que realiza día a día la Universidad Autónoma de Guerrero.



Honorables integrantes del consejo universitario, distinguidas consejeras, distinguidos consejeros, representantes de nuestra querida comunidad universitaria, a dos años de asumir la responsabilidad de coordinar los esfuerzos de esta gran institución que transforma vidas, forja destinos y da esperanza al pueblo resiliente de Guerrero, hoy presento a ustedes los logros que hemos conseguido juntas y juntos, con el esfuerzo de quienes somos parte de esta gloriosa Universidad Autónoma de Guerrero. En la UAGro se planea, se construye y se concretan acciones con una visión estratégica, convencidos de que la educación es la única vía para transformar nuestro entorno social.

Ha sido un año de retos y desafíos que hemos superado en unidad, con el trabajo cotidiano de miles de universitarios desde las aulas, la vinculación, la extensión y la ciencia. En la universidad sabemos que la excelencia académica se logra con el trabajo diario y riguroso. Las siguientes acciones dan testimonio fehaciente de ello, reflejando nuestro compromiso con la institución y con el pueblo de Guerrero.

Les invito a que conozcan este año de gestión mediante un video, que todos estos logros no hubieran sido posible sin una aliada, sin una persona que quiere y respeta la universidad, la Mtra. Evelyn Cecia Salgado Pineda.

Adelante Video

En este segundo año de rectorado, la Universidad Autónoma de Guerrero consolidó un papel histórico en el concierto de la educación superior. Hoy la UAGro incide y dialoga en los espacios donde se decide el futuro educativo del país y se responde a las necesidades de nuestros estudiantes, docentes y trabajadores, pero sobre todo al pueblo de Guerrero.

En este camino reconocemos el respaldo del gobierno de México a través de nuestra presidenta la doctora Claudia Sheinbaum Pardo, de nuestra gobernadora la maestra Evelyn Salgado Pineda, que impulsa y lidera la transformación educativa en Guerrero. Gracias a la unidad y la innovación de nuestra comunidad ha dado como resultado una institución propositiva que construye soluciones nacionales, que aporta la voz del sur y que se posiciona entre las instituciones más influyentes del país.

UAGro en el escenario nacional e internacional.

En la 63^a sesión ordinaria del CUPIA nuestro rector el doctor Javier Saldaña Almazán fue electo por unanimidad presidente del consorcio de universidades públicas e instituciones afines. Este hecho coloca a la UAGro en el centro de la agenda universitaria nacional y fortalece nuestra voz en el Consejo Nacional de Rectores. Así mismo la UAGro preside la comisión de fiscalización y rendición de



cuentas de la ANUIES, una responsabilidad estratégica que fortalece la gobernanza financiera del sistema universitario.

Co-presidimos la comisión de acompañamiento a la estrategia nacional de aprendizaje a lo largo de la vida coordinada por la SEP. Desde estas instancias impulsamos la microcredencialización y participamos activamente en el lanzamiento de la plataforma Saberes MX. En materia de estándares administrativos presidimos la AMERIAF, organismo responsable de la armonización contable y administrativa en todas las universidades públicas.

A nivel internacional nuestra participación en AMPEI refuerza la presencia global de la UAGro promoviendo la movilidad académica, las dobles titulaciones, la internacionalización del currículo y las alianzas con instituciones de América, Europa y Asia.

Reforma a la Ley Orgánica.

A iniciativa de las Comisiones Unidas del Honorable Consejo Universitario de Reforma y Legislación Universitaria se aprobó el proyecto de reforma a la ley orgánica de la Universidad Autónoma de Guerrero número 178 en sus artículos 28 y 29.

Con el consenso del máximo órgano de gobierno universitario se aprobó por unanimidad este proyecto de reforma que a su vez fue enviada a nuestra mandataria estatal la maestra Evelyn Salgado Pineda, gobernadora constitucional del Estado de Guerrero y en un marco de respeto a la autonomía que acompañó el sentir universitario. A su llegada al Honorable Congreso del Estado de Guerrero fue sometida al análisis, revisión y aprobación. Con este paso en la legislación universitaria se consolida la estabilidad académica de la institución.

Transformación académica.

La universidad pública enfrenta hoy desafíos profundos ante la acelerada irrupción de las nuevas tecnologías y los cambios en las formas de aprender. En este contexto asumimos con responsabilidad reinventarnos en una institución flexible capaz de ofrecer saberes y oportunidades de aprendizaje a lo largo de toda la vida.

Educación Media Superior.

A través del programa bachillerato UAGro para todas y todos garantizamos el ingreso universal y ampliamos nuestra cobertura con la creación de dos nuevas preparatorias en zonas de atención prioritaria. El número 49 en Colotlipa y el número 50 en Tlacoachistlahuaca.



En el ámbito académico y científico la preparatoria número 23 fue sede del NASA Space Apps Challenge 2025 congregando más de 40 proyectos de innovación. Así mismo iniciamos la actualización del programa educativo alineado al marco curricular común 2025 adecuando el plan de estudios para el ciclo escolar 2025 a 2026. Finalmente reforzamos la inclusión mediante el programa PAPEMS optimizando la accesibilidad y la atención a estudiantes con discapacidad en 47 planteles del nivel medio superior.

Educación Superior.

Este año dimos un paso histórico al ampliar y modernizar nuestra oferta educativa alcanzando por primera vez 106 programas de educación superior. Como parte de esta expansión incorporamos 15 nuevos programas de profesional superior universitario diseñados con ciclos cortos de dos años estructurados en modalidades dual, mixta y escolarizada.

A esta ampliación se suman 13 nuevas licenciaturas orientadas a fortalecer el avance científico, tecnológico y productivo de Guerrero. Entre las áreas de especialización destacan la analítica de datos, la inteligencia artificial, la biotecnología, negocios internacionales y programas clave para el sector rural como la producción agrosostenible, la administración de empresas rurales y los agronegocios. De manera paralela fortalecemos la excelencia mediante docente Pro, una plataforma virtual innovadora y autogestiva que promueve habilidades para mejorar la enseñanza.

Posgrado e Investigación.

Fortalecer la ciencia y la investigación es una prioridad de este rectorado. Este año logramos una inversión sin precedente, 35 proyectos financiados por la Secretaría de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación. Nuestras investigadoras e investigadores obtuvieron cinco títulos de propiedad industrial, cuatro patentes y un modelo de utilidad y consolidamos diez redes de investigación y tres grupos multidisciplinarios nacionales e internacionales.

En la formación de alto nivel desarrollamos una intensa agenda académica, 39 diplomados, el primer expo feria de posgrados 2024, el verano de investigación científica UAGro en sus cuatro modalidades, el coloquio estatal de jóvenes talento y las olimpiadas de la ciencia en física, química y biología. Estos avances fortalecen la investigación con impacto social y consolidan a la UAGro como una institución científica en crecimiento permanente.



Honorable Consejo Universitario.

Este año el Honorable Consejo Universitario de la Universidad Autónoma de Guerrero tomó decisiones clave para proteger los derechos estudiantiles y fortalecer la transparencia institucional. Aprobó la eliminación del requisito de permanencia y la reconsideración de equivalencias, garantizando trayectorias académicas continuas y validando el avance de más de 500 estudiantes de la Universidad Americana de Acapulco afectados por el huracán Otis. Para asegurar un acceso equitativo el consejo garantizó el derecho a ficha reglamentada para todas y todos los estudiantes de preparatoria UAGro, ampliando la matrícula de educación superior.

En materia de regionalización se aprobaron los nuevos campus regional tierra caliente y campus regional de la sierra acercando la educación superior a zonas históricamente rezagadas. Asimismo, se avaló el programa Ponte Águila y Tituláte que ha permitido titular a más de 7 mil egresados y se respaldó el programa Tarjeta Violeta que apoya a madres solteras para acreditar su preparatoria y continuar estudios profesionales. El consejo adoptó políticas anticorrupción y medidas contra el acoso escolar, reforzando el compromiso con espacios seguros y éticos para la comunidad universitaria.

Finalmente otorgó los doctorados honoris causa al doctor Francisco Luciano Concheiro Borges, a Juan Sánchez Andraca y de manera póstuma a Rosario Ibarra de la Garza y José Agustín Ramírez Gómez. También entregó el mérito universitario doctor Rosalío Wences Reza al maestro Gabino Olea Campos y al ingeniero Pedro Bustos Rojas.

Transformación digital.

En este rectorado consolidamos avances clave en innovación tecnológica que modernizaron la gestión administrativa estudiantil y se fortalecieron la sostenibilidad institucional y ambiental, permitiendo eliminar el uso de 12 toneladas anuales de papel. La Wallet UAGro. Desarrollamos nuestra propia cartera digital de trámites basada en tecnología blockchain, lo que elevó los estándares de seguridad documental.

A través de UAGro Wallet, estudiantes y egresados pueden resguardar y gestionar sus documentos académicos de manera segura y verificable desde cualquier lugar.



Esta innovación ha colocado a la universidad como un referente nacional e internacional en el uso de credenciales digitales verificables.
Campus Digital y Santander.

Establecimos un convenio estratégico con Banco Santander orientado a modernizar y agilizar los servicios universitarios, teniendo como resultado la distribución de 12,387 tarjetas universitarias inteligentes en su primera fase. Esto permite acceder al Campus Digital donde nuestros estudiantes tienen a su disposición servicios académicos, administrativos y financieros.

Oficina Virtual Estudiantil.

Ante las nuevas exigencias de la era digital, se puso en funcionamiento la plataforma trámites dae.uagro.mx que permite a las y los estudiantes realizar trámites escolares desde cualquier lugar sin necesidad de trasladarse. Garantizando la entrega de certificados de estudios en menos de 48 horas hábiles, títulos y grados académicos entregados en menos de 10 días hábiles y consulta en tiempo real de historial académico.

Exadiems y Exadies.

Para fortalecer los procesos de admisión, la UAGro desarrolló sus propios instrumentos de evaluación. Exadiems para Nivel Medio Superior y Exadies para Nivel Superior. En este ciclo se aplicaron 15,100 Exadiems y 3,738 Exadies.

Estos exámenes contribuyen al derecho al acceso universal de los jóvenes a la educación de excelencia.

CIEBIN

En el contexto del nuevo sistema de evaluación y acreditación de la educación superior, se creó el sistema institucional de evaluación integral para garantizar la mejora continua de los programas de nivel superior. Actualmente, 18 programas educativos se encuentran en proceso de evaluación bajo este esquema.

UAGro Virtual.

Se fortaleció la educación virtual mediante la creación de un ecosistema digital que amplía el acceso al aprendizaje en todas las regiones, como parte de este esfuerzo se lanzó Aula Flex, un campus para programas mixtos y virtuales que ya beneficia a más de 600 estudiantes en un entorno flexible e interactivo. La transformación digital es un avance clave en la innovación universitaria, reduce brechas de



desigualdad y posiciona a la institución a la vanguardia, mérito que ha sido reconocido por organismos como la ANUIES.

Bienestar estudiantil.

Las y los estudiantes son el alma y la esencia de esta universidad, son nuestra razón de ser y el motor que impulsa cada uno de nuestros esfuerzos. Por ellos, gestionamos más de 63 mil becas ante el Gobierno de México. Mil ochenta estudiantes viven dignamente en nuestras casas de estudiante, servimos más de 186 mil raciones de alimentos en los dos comedores universitarios para apoyar a los estudiantes.

Vinculación universitaria.

Con el objetivo de ampliar las relaciones interinstitucionales y fortalecer las funciones de la vinculación, la UAGro apuesta por la internacionalización y la movilidad.

Este año, 152 estudiantes y profesores realizaron movilidad internacional y se establecieron 52 convenios de colaboración con instituciones de los siguientes países. Argentina, Brasil, Colombia, Canadá, Francia, España, Estados Unidos, Malasia, Portugal, Reino Unido, Japón y Rumanía. Y en total, 847 estudiantes realizaron movilidad académica en el país.

Se asignaron 170 convenios distribuidos de la siguiente manera, cinco acuerdos de colaboración, 25 convenios específicos, 61 convenios marco, 27 convenios con los municipios y 52 convenios internacionales.

Extensión universitaria

Nuestra presencia creció en los principales espacios culturales del Estado, participando en ferias del libro que congregaron a más de 12 mil asistentes.

En el ámbito artístico y cultural, impulsamos festivales, exposiciones, temporadas de teatro y presentaciones de música y danza con miles de asistentes y participaciones destacadas en eventos nacionales e internacionales.

El coro universitario participó en encuentros ANUIES y artistas del UAGro expusieron en importantes recintos culturales. El museo universitario José Juárez recibió a más de 5 mil visitantes en exposiciones y actividades formativas.



En servicios universitarios se brindaron miles de atenciones médicas, psicológicas, odontológicas y nutricionales mediante brigadas y campañas de salud. Los laboratorios clínicos realizaron más de 10.900 estudios y los centros de lenguas extranjeras formaron a más de 6.800 estudiantes certificando competencias internacionales.

Fortalecimiento a la infraestructura educativa

El apoyo del Gobierno de México, encabezado por nuestra presidenta, doctora Claudia Sheinbaum Pardo y el apoyo de la primera gobernadora de nuestro estado, maestra Evelyn Salgado Pineda, ha hecho posible invertir más de 213 millones de pesos, permitiéndonos la construcción de 15 edificios de dos y tres niveles en todo el estado, así como el mantenimiento de infraestructura educativa. Construimos un gimnasio de básquetbol en beneficio de nuestros equipos profesionales de la Liga ABE. Este es un lugar de práctica de deporte al más alto nivel.

Equipamiento

Hoy tenemos espacios universitarios dignos y dotados de todo lo necesario para su pleno funcionamiento. Entregamos equipamiento a escuelas y facultades por un monto superior a los 45 millones de pesos a más de 27 centros educativos.

Sindicatos

El trabajo colectivo con los sindicatos STAUAG y STAISUAGro es fundamental para mejorar las condiciones laborales de los trabajadores. Por ello, fue electa la directiva sindical del STAUAG para el periodo dos mil veinticuatro a dos mil veintiocho.

En el proceso, se realizó una consulta de su contrato colectivo de trabajo dos mil veinticinco a dos mil veintiséis, avalado por el Centro Federal de Conciliación y Registro Laboral. Se contó con una participación del ochenta y cinco por ciento. Durante los emplazamientos a huelga dos mil veinticuatro, se llegaron a los siguientes acuerdos.

Incremento salarial del cuatro por ciento directo al salario, y dos por ciento a las prestaciones no ligadas al salario. Quinientos noventa recategorizaciones, sesenta y dos convenios de beca de superación académica, treinta y cinco becas de hijos de trabajadores, así como pagos por diversas prestaciones contractuales, por un monto de setenta y nueve millones ciento cincuenta y seis mil setecientos sesenta pesos, gracias a la implementación del plan institucional de austeridad financiera. Estos avances demuestran el compromiso del UAGro y sus sindicatos, con el



diálogo y la colaboración para mejorar las condiciones laborales y respetar los derechos de los trabajadores.

Transparencia y rendición de cuentas.

En ocho años consecutivos, la Auditoría Superior de la Federación no ha emitido observaciones a su gestión y el sistema de evaluación de armonización contable ha calificado con cien por ciento al UAGro. Se han entregado también los expedientes y datos financieros en tiempo y forma al Instituto de Transparencia y Acceso a la Información cada peso que llega a la institución se traduce en beneficio directo a nuestros estudiantes, generando impacto positivo en el crecimiento académico.

Estrategias nacionales.

La UAGro se suma activamente a la Jornada Nacional de Tequios por la Paz y contra las adicciones, movilizando a más de cinco mil universitarios en las ocho regiones del estado, reafirmando su compromiso social y formación humanista.

En estas actividades realizamos recuperación de espacios, jornadas de limpieza en playas y parques, reforestación y remoción de escombros, especialmente en Acapulco tras los huracanes. Arte y prevención, realización de más de cien murales comunitarios que promueven mensajes de paz y prevención de adicciones. Salud, rodada en carrera por la paz y contra las adicciones en ciudades como Acapulco, Iguala y Chilpancingo, promoviendo estilos de vidas saludables y el deporte.

Deporte universitario.

El impulso al deporte ha sido en estos dos años de rectorado un objetivo principal de atención. La UAGro cuenta con un equipo de tercera división profesional de fútbol, resaltando en los primeros lugares de cada una de las competencias deportivas.

En este año incursionamos en el básquetbol profesional universitario al ingresar a la Liga ABE con dos equipos, varonil y femenil, participando en la liga universitaria de mayor nivel competitivo. Nuestros semilleros de talentos deportivos han colocado a la UAGro como referente deportivo estatal, con destacadas participaciones en campeonatos nacionales universitarios, en CONADEMS y en disciplinas como karate.

UAGro solidaria.



La iniciativa UAGro solidaria refleja el firme compromiso social y humanitario de la institución, que se ha manifestado a través de diversas acciones realizadas en apoyo al pueblo de Guerrero y del país. Asimismo, hemos recibido importantes apoyos en respuesta a los desastres naturales que han azotado a nuestro estado, provenientes de nuestras instituciones hermanas y de la sociedad civil, a través de los cuales se recibieron 882 toneladas de víveres. En respuesta ante las emergencias y desastres naturales, la UAGro ha implementado las siguientes acciones

Apoyo a damnificados por los fenómenos naturales. Otis, John, Eric y Raymond. Se realizaron brigadas médicas multidisciplinarias en comunidades vulnerables del estado de Guerrero, brindando atención integral en salud y bienestar social a más de 15 mil personas.

Campaña de donación altruista de sangre. Jornada de limpieza de playas y costas. programa te damos una mano y enchúlame la silla, en alianza con Rotary International.

Enviamos más de 40 toneladas de víveres para el estado de Veracruz, por la tormenta tropical Raymond. En momentos de dolor e incertidumbre, la UAGro se ha unido como una sola fuerza para apoyar a las familias afectadas por los huracanes que han impactado a nuestro estado.

Dos años de innovación y transformación.

En estos dos años de rectorado, la Universidad Autónoma de Guerrero ha vivido un proceso de innovación y transformación institucional que se refleja en cada una de sus funciones sustantivas. Ampliamos y modernizamos nuestra oferta educativa en todos los niveles, garantizando el derecho a la educación media superior, creando nuevos programas de alto impacto social. Impulsamos una transformación digital sin precedentes, con herramientas digitales como UAGro Wallet, la oficina virtual estudiantil, Aula Flex y sistemas de evaluación propios, que hacen más ágiles, transparentes y accesibles los servicios universitarios.

Al mismo tiempo, reforzamos el bienestar estudiantil, la movilidad académica, la vinculación internacional y una amplia agenda de extensión, cultura, deporte y compromiso social. Agradecemos el respaldo de nuestra presidenta de la república, la doctora Claudia Sheinbaum Pardo, por impulsar la educación como motor de transformación social. El apoyo contundente de nuestra gobernadora, la maestra Evelyn Salgado Pineda, es fundamental para seguir construyendo una universidad fuerte, visionaria y con avances significativos.



Gracias comunidad universitaria, por su confianza y apoyo. Su compromiso con la institución nos permite seguir transformando al alma mater de los Guerrerenses.

Presidente: Muchas gracias, muchas gracias por su cariño en este recorrido que hemos transitado juntos. Ahí está un resumen de las grandes cosas que hemos hecho unidos los universitarios. También quiero aprovechar la otra vez le decía al jefe de oficina que siempre me llegaban tarde mis discursos, porque mi secretario antes echaba taco y luego llegaba.

Dice jefe, pero la gobernadora tampoco lee. Le dije, pero ella ha sido de oratoria, campeona. Le dije yo no.

Y nomás me ha llegado dos veces a tiempo el discurso, cuando tomé protesta y ahorita. Pero bueno, pero me siguen, siguen llegando nuestros amigos diputados. Así es que ya vamos, quedamos con la gobernadora.

Se viene Raúl y se va Óscar con ella. Pues bueno, saludar a nuestro querido auditor Marco César París. Muchas gracias por su presencia.

Firmamos un convenio para llevar a cabo una maestría juntos. También saludar aquí a la presidenta de Derechos Humanos, comadre Cecilia Narciso. Muchas gracias.

A mi amigo Jaco Vadillo, diputado. Muchas gracias. Un gran pescador.

A mi amiga Erika Guillén, también diputada. María del Pilar Vadillo. Marisol Bazán, ya la mencioné.

Catalina Apolinar, también Catalina Apolinar. Mejor, usted debe pasar la lista como en el Congreso, porque gracias que vinieron muchos diputados y diputadas. Obtulia Dudú, mi amiga de hace mucho tiempo, antes de que fuera regidora.

Gracias también. Luisiana Ramos, hija de una gran universitaria, extraordinaria amiga también. Vladimir, que hoy te mencioné.

Y bueno, también saludar a Vladimir Barrera. También saludar a un presidente municipal que me está reclamando, pero le voy a reclamar yo. Juvenal Poblete, porque cada generación de la universidad, hay una hija o hijo que egresa.

Le dije, oye, lo vamos a mandar a la Cruz Roja para la vasectomía. A mi amigo y brother Julián López, también. Muchas gracias.

Leticia, a Lety también. Lety, querida Lety, sabes del aprecio y cariño. Lety Rodríguez Armenta.

A todos, a todos, muchas gracias. Gracias por estar acá. Está Giovanni también, mi amigo Giovanni.

A todos, a mi amiga Gladys, me va a reclamar si no la nombro. Lupita Villalba no vino, esa sí lo va a reclamar si no viene. Ah, también.

Bueno, todos, ahorita los nombro, si no va a haber un despido para el secretario particular. Bueno, ya lo voy a intercambiar con la gobernadora. Bueno, somos una institución que nació en la adversidad, producto de la lucha social y de la unión del pueblo de Guerrero.



La universidad ha demostrado su fortaleza inquebrantable frente a los debates de la naturaleza, mostrando su rostro humano y solidario con miles de familias guerrerenses que perdieron todo y que ahí estuvo la universidad con ellos. Esos momentos de destrucción, de incertidumbre, la UAGro estuvo mostrando el corazón humanista que caracteriza a los universitarios. Frente a la adversidad y la devastación y la desolación, no nos rendimos ni fuimos indiferentes.

Acudimos al llamado fraterno del pueblo de Guerrero, y ahí, de la mano y en coordinación con nuestra gobernadora, la maestra Evelyn Salgado Pineda, a quien reconocemos su trabajo y su capacidad de respuesta, quedó claro que tenemos una gran mujer al frente del estado de Guerrero. La solidaridad inmediata y organizada de los estudiantes, docentes, trabajadores y directivos fue fundamental para responder con prontitud ante la emergencia. Perdimos bardas, aulas, equipos de cómputos, de techumbre, laboratorio, toda la parte tecnológica, pero jamás perdimos las ganas de levantarnos y juntos salir adelante.

Agradezco de corazón a cada universitaria, a cada universitario y a la sociedad que donaron su tiempo, su esfuerzo, así como a las instituciones hermanas del país que se solidarizaron con el pueblo de Guerrero. Desde aquí les enviamos un fuerte aplauso por toda su solidaridad a través del secretario ejecutivo del ANUIES. Este acto reviste ante todo el propósito de rendir cuentas del quehacer de una comunidad comprometida con la educación, generadora de oportunidades de crecimiento profesional, consciente de que somos el espacio donde nace el pensamiento científico, crítico y humanista.

En este año de gestión enfocamos nuestros esfuerzos en objetivos de gran impacto para la juventud guerrerense, pero a su vez nos preparamos para transformarnos en una institución flexible y accesible capaz de proveer aprendizajes durante cualquier etapa de la vida. El bachillerato para todas y todos. Esta fue una iniciativa de la presidenta de México que estamos llevando a cabo a través de la Subsecretaría de Educación Media Superior.

En el presente ciclo escolar logramos que más de 15 mil aspirantes ingresaran a nuestras preparatorias. Encontramos un espacio para cada joven en nuestras 50 preparatorias con una política de cero rechazados. Con el programa me quedo en la UAGro, este programa de me quedo en la UAGro es buscar y obviamente retener a los jóvenes, llamarlos a que sigan estudiando, a quienes se fueron por el COVID, se fueron por los programas naturales y darles todas las oportunidades.



La UAGro, en este año ofrecemos más espacios logrando incorporar 3 mil estudiantes en nuestros programas de nivel superior en las diferentes licenciaturas. En 2025, creamos dos campos regionales de educación superior en la tierra caliente y en la región sierra, lo que asegura la cobertura educativa de nivel superior en las ocho regiones del estado. Ampliación de la oferta educativa.

Se ampliaron la oferta educativa, como ya vieron, 13 nuevas licenciaturas como negocios internacionales, ciencias de datos, inteligencia artificial, agronegocios, biotecnología. También 15 programas de profesional superior universitario como gastronomía, hospitalidad, turismo comunitario, entre otros. También las nuevas modalidades de estudio, es decir, presencial y virtual, 10 programas educativos mixtos, dos duales y obviamente cinco virtuales.

En este año de gestión, logramos ofrecer 104 licenciaturas, 106 licenciaturas, 100 presenciales y 6 virtuales. Señora Gobernadora, señores diputados, todo lo que inviertan en la universidad es para el bienestar de estas familias. Miren, cuando llegamos a rectoría, hoy cumple la universidad 65 años.

En 50 años habrían creado solamente 40 licenciaturas y hoy tenemos 106 licenciaturas, más del doble de oportunidades para los jóvenes. En 30 años no habían creado ninguna preparatoria. Nosotros creamos 12 preparatorias nuevas.

En 50 años tenían tres posgrados, hoy tenemos 75 posgrados. Eso habla de que tenemos estudiando jóvenes estudiantes de 12 países en la Universidad Autónoma de Guerrero y también tenemos, como ustedes ven, gente que está haciendo estancias con becas del gobierno federal en varias partes del mundo. La infraestructura educativa ha sido prioridad en estos dos años de trabajo.

Se construyeron, como vieron, 15 nuevos edificios con una inversión de 213 millones gracias al apoyo de la presidenta de México y de nuestra gobernadora. También invertimos en inmobiliario y equipo 45 millones de pesos. Esto con dinero estatal gracias a las, obviamente, por instrucciones de nuestra gobernadora.

Gracias Ricardo Salinas por apoyar esta infraestructura de la universidad. Con estas acciones y algo que quiero anunciar, en México hay 14 millones de personas que iniciaron su primaria, su secundaria, preparatoria o licenciatura y no terminaron la universidad no han terminado o su primaria, secundaria o preparatoria.

La universidad va a poner en marcha a propuesta del Consejo Universitario para que todos los egresados, está mi amigo Ochoa que me lo ha propuesto, todos los egresados de la Universidad Americana de Acapulco, universidades privadas, porque les cobran unas cantidades fuertes de dinero para titularse o no los titulan a tiempo. La universidad, quienes tengan más del 70% de estudios o por



competencias laborales, la universidad los va a titular. Es una propuesta también del gobierno de México, que terminen su bachillerato o que terminen su preparatoria.

Y eso es algo que la universidad, en su espíritu de humanista, lo vamos a hacer en los próximos meses. También el tema de transparencia es una de las grandes fortalezas y que los puedo ver de frente, y de frente también como veo a mis hijos. La transparencia y la rendición de cuentas ha sido quehacer prioritario.

Cada centavo, cada centavo que ejercemos se aplica con responsabilidad, eficiencia, eficacia, transparencia e impacto. El impacto se mide, ¿cómo? Con las obras que ustedes ya vieron. Beneficiando a quienes son nuestra razón de ser, nuestros estudiantes y nuestros trabajadores.

Durante ocho años consecutivos, hemos tenido cero observaciones de la auditoría superior de la federación. Este hecho ratifica que en la UAGRO cuidamos cada centavo y ejercemos correctamente el presupuesto, el presupuesto federal y el presupuesto estatal. Mediante actividades deportivas, culturales, académicas, recreativas y comunitarias, contribuimos a la reconstrucción del tejido social.

Y hemos informado a los jóvenes sobre los riesgos del consumo de sustancias nocivas para su salud. En cada iniciativa lanzada por el gobierno de México a través de la Secretaría de Educación Pública, hemos logrado una amplia cooperación colocándonos entre las primeras tres universidades con mayor participación. En los tequios por la paz, el fentanilo te mata, aléjate de las drogas, rodadas y caminatas por la paz, la escuela te extraña.

Es lo que yo les decía a todos los que ingresaron, les estamos enviando un correo o les estamos convocando a que regresen a la universidad y les vamos a dar todas las facilidades de manera presencial o virtual que concluyan sus estudios de preparatoria, licenciatura o posgrado. Hoy también lo he hecho desde el primer rectorado, pero hemos impulsado el deporte consciente de que para los jóvenes es mejor tenerlos reclutados en la educación y en el deporte. Por eso, hoy tenemos un equipo de tercera división profesional de fútbol, dos equipos de liga de básquetbol profesional y, por supuesto, en todos los eventos deportivos, la UAGro siempre tiene podio porque siempre hemos apoyado a los atletas de alto rendimiento.

Tenemos campeones panamericanos, campeones medallistas, deportivos y, por supuesto, académicos. Gracias por poner en alto a la universidad. La UAGro es pilar fundamental de Guerrero.

Es motor que impulsa a los pueblos, genera bienestar social y paz, encontrando en la investigación y la ciencia una forma de atender, resolver los problemas que aquejan a la sociedad. La UAGro es clave para contribuir en Guerrero con más oportunidades. La presencia de nuestros centros educativos en el territorio prevé esperanza de progreso sólido para los presentes y futuras generaciones.



Somos la máxima casa de estudios de Guerrero. Representamos la certeza de que, sin importar el origen o la condición de un joven, existe una institución pública abierta y comprometida a ofrecer las herramientas para transformar la vida y los sueños de estas familias de los más de 90.000 jóvenes que están con nosotros. En estos años, hemos concentrado nuestros esfuerzos en fortalecer la universidad como motor de justicia social, en impulsar la cooperación interinstitucional para aplicar las buenas prácticas y garantizar el acceso equitativo a la educación superior en todo el estado con un enfoque innovador.

Gracias, universitarios. Les reitero fuerte y claro a las estudiantes y mujeres que siempre contarán con todo mi apoyo incondicional ante cualquier acto que vulnere o ponga en riesgo su integridad o la ruta de vida que hayan visualizado en esta, su universidad. Mi pleno respeto y cariño a todas ustedes.

A las mujeres universitarias, les quiero decir que no están solas, cuentan con su rector. Mi agradecimiento sincero a toda la comunidad universitaria por su confianza y apoyo. Su trabajo, desde cada escuela, facultad, centro de investigación o área administrativa permite darle al pueblo de Guerrero estos resultados.

Sabemos que hay mucho por hacer, por eso trabajemos, les invito a que trabajemos juntos incansablemente en cinco grandes líneas. Seguiremos ampliando las oportunidades para que ningún joven que desee estudiar se quede fuera. Continuaremos fortaleciendo la innovación, ampliaremos nuestra estrategia de poner la ciencia al servicio de Guerrero, cuidar y proteger a nuestra comunidad estudiantil, seguirá siendo nuestra prioridad los estudiantes.

Mantendremos la cercanía que nos ha caracterizado con la sociedad porque la UAGro siempre estará donde Guerrero la necesite. Cada logro que hoy compartimos significa más programas educativos, más investigación, más apoyo a estudiantes, más presencia en las regiones y la prueba de ello es que esta institución está cumpliendo con su misión social. Esta universidad nació para servir y mientras sigamos trabajando con unidad, con humildad y con amor por nuestra institución, la universidad seguirá siendo una luz de esperanza y un motivo de orgullo para Guerrero.

Muchas gracias. Que viva la Universidad Autónoma de Guerrero. Que viva Guerrero.

Muchas gracias. Agradecemos la presencia de la diputada Citlali Calixto, del diputado Emanuel Guevara de Atenango del Río y del rector Damaso Pérez. Les invitamos a ocupar sus lugares.

Bueno, vamos a aguardar un poquito de silencio, por favor, para continuar con la sesión. Bien. Adelante, secretaria.

Tiene uso de la palabra. Vamos. Por favor, paramos un poquito la algarabía, por favor, compañeras y compañeros universitarios, por respeto a nuestro público.



Secretaria: Bien. Continuamos con la sesión y en cumplimiento con lo mandatado en el artículo 34, fracción sexta de la ley orgánica de la Universidad Autónoma de Guerrero, número 178, y el reglamento del Honorable Consejo Universitario, someto a votación el dictamen de la Comisión de Planeación, Desarrollo y Evaluación, en donde se propone aprobar en lo general y particular el segundo informe de labores 2024-2025 del doctor Javier Saldaña Almazán, rector de la Universidad Autónoma de Guerrero. Las consejeras y los consejeros que estén de acuerdo en aprobar en lo general y en lo particular el segundo informe de labores por el periodo 2024-2025 del doctor Javier Saldana Almazán, sírvanse levantar su voto quienes estén a favor.

Muchas gracias.

¿En contra?

¿Abstenciones?

Por unanimidad, se aprueba en lo general y particular el Segundo Informe de Labores 2024-2025 del Dr. Javier Saldaña Almazán, presentado este día 28 de noviembre de 2025 en este Salón A de la Expo Mundo Imperial, que ha sido declarado recinto oficial para la celebración de esta sesión solemne. Muchas gracias.

Se concede el uso de la palabra al doctor Luis Armando González Plasencia, Secretario General Ejecutivo de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior. Gracias. Muy buenas tardes a todas, a todos.

Dr. Luis Armando González Plasencia: Es un gran gusto poder estar presente en esta ceremonia del Consejo Universitario de la Universidad Autónoma de Guerrero, en la que el señor rector, el doctor Javier Saldaña, presenta su segundo informe de gobierno. Permítanme, por favor, iniciar saludando a la maestra Evelyn Salgado Pineda, gobernadora constitucional de este hermoso Estado de la República. Muchas gracias por su presencia, gobernadora.

Ellos siempre dan cuenta del interés que una titular del Ejecutivo, como es su caso, tiene por su universidad. Muchísimas gracias por el apoyo que le da a las y los universidades de Guerrero. Y muchas felicidades también por todo el esfuerzo frente a la adversidad que representó el huracán que hace un par de años azotó Acapulco y que hoy se está ya levantando afortunadamente este hermoso puerto, que es el paraíso de muchas y muchos de quienes vivimos en el interior de la República.



Muchas gracias, gobernadora, por sus esfuerzos. Igualmente, saludo a las y los titulares de los poderes del Estado que están también aquí presentes y a través de ellos a quienes colaboran en el Poder Judicial y en el Poder Legislativo del Estado de Guerrero y que se han dado cita esta mañana para acompañar el informe del doctor Saldaña.

A la Secretaría General de la Universidad, un gusto saludarla y Secretaria del Consejo Universitario, muchísimas gracias por estar con nosotros.

Oscar Ortega, amigo y representante de la Secretaría de Educación Pública, a nuestra querida Leti Jiménez que además de ser una notable funcionaria de esta universidad es la presidenta de la AMERIIAF, una asociación armada de la ANUIES y también al secretario de los sindicatos de la Universidad Autónoma de Guerrero. Qué gusto que estén aquí acompañando al rector. Bueno pues hemos presenciado un importante acto de rendición de cuentas y gracias al carácter del señor rector Javier Saldaña se convierte también en un momento de celebración y no podía ser de otra manera si esta universidad está cumpliendo ni más ni menos que 65 años de un crecimiento sostenido.

65 años que han visto desde esta universidad ver cómo es resiliente a una gran cantidad de adversidades políticas, sociales, naturales de las que la Universidad Autónoma de Guerrero ha salido siempre avante, ha sabido convertirse esta universidad de un ejemplo de las cuatro o cinco universidades pueblo que tuvimos en nuestro país y que fueron, han sido una respuesta muy muy relevante para todas y todos quienes quieren tener educación universitaria, pero un crecimiento que la ha venido transformando para convertirse sin lugar a dudas en una de las mejores universidades del país y de ello da cuenta lo que nos ha contado el propio rector.

Yo quiero destacar la colaboración muy importante que ha tenido esta universidad para el cumplimiento de las metas que nos ha fijado la presidenta de la república en términos de crecimiento de matrícula, en términos de la incorporación a nuevos modelos educativos como es el caso de la formación, de la micro formación a través de esto que se ha dado en llamarlas micro credenciales y donde la Universidad Autónoma de Guerrero ha tenido un rol muy muy importante.

Hemos visto, ya nos ha contado el rector sobre la apertura de nuevas carreras, lo cual es muy relevante porque eso va permitiendo superar aquellas ideas que pensaban que una universidad que estaba en la costa, por ejemplo, en un lugar turístico como es el caso de Guerrero, tenía que producir solamente profesionales para ese sector.

La apertura hacia las ingenierías, hacia las tecnologías de la información y la comunicación, a la analítica de datos, a la inteligencia artificial, pues dan cuenta de una visión que se tiene desde esta universidad sobre la necesidad que tiene el país de generar profesionales en otros campos que puedan insertarse al desarrollo de nuestro país. También es parte, digamos, de este gran crecimiento a lo largo de los años y especialmente en estos dos últimos que han transcurrido en la transformación digital de la UAGro, que ha sido realmente impresionante.



El paso que en estos dos años se ha dado para que ustedes tengan ahora una universidad que ya puede ser considerada una universidad digital también, por el crecimiento en las carreras que se tienen en ese ámbito, pero también por la modernización de los servicios escolares y educativos que presta la universidad a través de la inteligencia artificial. Poco a poco esta universidad va consolidando ya un ecosistema digital que es a lo que aspiran todas las universidades de nuestro país. Un logro que quiero destacar también, que es muy importante, son las patentes.

No saben ustedes lo difícil que es registrar patentes en este país. Las universidades no se atreven a avanzar hacia ese plano y en dos años apenas ustedes tienen ya siete patentes de la Universidad Autónoma de Guerrero. Ese es un dato que hay que destacar y que hay que felicitar.

Por supuesto también los éxitos deportivos que, por supuesto se deben al talento de las y los jóvenes que participan en los diversos juegos universitarios, pero sin duda también al apoyo que reciben desde la administración de la propia universidad. Y un logro que quiero también destacar, que no es menor en absoluto, son los nueve años que tiene esta universidad sin presentar observaciones frente a la Auditoría Superior de la Federación, porque eso da cuenta de un ejercicio de buena administración, de un ejercicio de transparencia y de rendición de cuentas que permite a cualquier ciudadana o ciudadano percatarse del buen manejo del dinero público que hay en una universidad como esta, la Autónoma de Guerrero, y que se convierte y se ha convertido.

Gracias también a AMEREIAF, en un ejemplo que las demás universidades del país han seguido para mostrar que efectivamente nuestras universidades están en vías de ser consideradas entre las mejores instituciones en términos de saber cómo utilizar el dinero público, cómo administrar el dinero público, cómo ser transparentes frente a su ciudadanía. Y finalmente quiero destacar también la vocación social y solidaria que tiene esta universidad, seguramente herencia de aquellas épocas en las que se consolidó como un proyecto de Universidad Pueblo muy importante.

Enfrentaron con una gran entereza los daños derivados del huracán, pero aún sin recuperarse del todo, el rector Saldaña encabezó desde su lugar como representante de CUPIA en el Consejo Nacional de ANUIES las ayudas necesarias para nuestros hermanos del otro lado del Istmo, en Veracruz, que recibieron el apoyo de la Universidad Autónoma de Guerrero. Está por acá el representante de la Universidad Veracruzana, quien puede dar cuenta de esta importante labor que se articuló también con la Universidad Veracruzana. Permítanme saludar al señor rector de la Universidad Autónoma de Tamaulipas, que está con nosotros aquí esta tarde, Dámaso, gracias por estar acá con nosotros.



El memorial que anunció el rector Saldaña me parece que también es una muestra muy importante de esta vocación social y de este compromiso que la universidad tiene con las víctimas. A mí me gustaría que me invitaras, estimado rector, cuando sea develado ese memorial.

Me interesa mucho estar aquí contigo. Y bueno, qué decir de la proximidad social que ha tenido esta universidad con su gente, con su pueblo. Me da mucho gusto también que se realice este evento y se celebre en los 65 años en el contexto de los 16 días de activismo contra la violencia de género.

No sabía dónde ponerme este pañuelo, pero vi algunas personas que se lo han puesto en la manga, así que me lo pongo ahora y en arbolo, por supuesto que sí. La causa de la eliminación de la violencia de género es muy, muy importante que aprendamos a tener una convivencia pacífica entre hombres y mujeres. Felicito finalmente, por tanto, al señor rector por todo el trabajo que ha hecho al frente de esta universidad.

Créanme, es notable el trabajo y la posición que ha ganado la Universidad Autónoma de Guerrero en el contexto nacional. Lo felicito también por su labor como presidente de la Comisión de Financiamiento de la ANUIES. Hay que tener autoridad moral para ser presidente de una Comisión de Financiamiento y Javier lo ha hecho notablemente bien dirigiendo a otros colegas de otras universidades en nuestra constante búsqueda de un modelo de financiamiento que nos permita cumplir con todas estas tareas que ustedes han escuchado de voz de su rector y muchas otras más que entendemos son parte de la vocación de nuestras universidades.

Muchísimas felicitaciones a la comunidad de las Águilas de la Universidad Autónoma de Guerrero. Enhorabuena por este importante ejercicio de rendición de cuentas ante la comunidad y ante el pueblo de Guerrero y una vez más gracias a la señora gobernadora por acompañar esta ceremonia y este importante evento. Muchísimas gracias y muy buena tarde.

Maestro de ceremonias: Damas y caballeros, escuchemos ahora el mensaje que nos dirige la maestra Evelin Cecia Salgado Pineda, Gobernadora Constitucional del Estado Libre y Soberano de Guerrero.

Gobernadora Evelyn Cecia Salgado Pineda: Muchas gracias, muchas gracias, gracias compañeras, compañeros, gracias. Muy buenas tardes a todas, a todos.

Saludo con muchísimo cariño a todos y cada uno de los miembros del honorable presidio. Me da mucho gusto poder estar aquí. Saludo también con mucho cariño a la comunidad de nuestra máxima casa de estudios, a los estudiantes, a docentes, directivos, así como a las autoridades y representantes de los distintos sectores e instituciones que hoy nos acompañan.



Senador de la República, diputada, diputado federal, diputadas y diputados locales, presidentas y presidentes municipales, magistradas y magistrados, presidenta de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, mandos militares y navales, asociaciones civiles, notarios, notarias, consejo universitario, a toda la familia UAGro y a los medios de comunicación. Y por supuesto, saludo con mucho cariño, con mucho afecto y felicito a nuestro rector de la Universidad Autónoma de Guerrero, el doctor Javier Saldaña Almazán. Muchas gracias, querido rector.

La Universidad Autónoma de Guerrero ha sido para esta tierra suriana mucho más que una casa de estudios. Ha sido el principal motor de movilidad social para miles de jóvenes en las ocho regiones. Ha sido el ejemplo de que la educación media y superior solo tiene sentido cuando se pone al servicio del pueblo, de nuestras comunidades, de su desarrollo y de su bienestar.

Ha sido la génesis de movimientos profundos por la democracia guerrerense, el origen de muchas de las causas justas de nuestro pueblo y una tierra fértil para el florecimiento de las ideas progresistas y de futuro que han transformado Guerrero en las últimas décadas. El modelo de universidad-pueblo que hoy seguimos reconociendo fue un ejemplo de que la educación tiene que convertirse en una herramienta y un fin en sí misma transformador. Hoy vemos en la Universidad Autónoma de Guerrero una institución que ha sabido evolucionar sin perder su esencia.

Una universidad que se mantiene cercana a las comunidades, vinculada a las luchas sociales, pero ahora también desde la perspectiva académica. Una universidad que ha crecido bajo los estándares nacionales e internacionales para consolidarse como una opción de excelencia para nuestros jóvenes guerrerenses. Y en este proceso, mucho ha tenido que ver la voluntad de una comunidad unida, la determinación de consolidar una visión hacia los próximos 20 años y el trabajo de nuestro rector, el doctor Javier Saldaña Almazán, que ha sido un gestor incansable para la universidad.

Cada semana está tocando puertas, me consta, es un rector de territorio también, y toca puertas en el estado, pero también en la federación para mejorar las condiciones de nuestra máxima casa de estudios. Ha sabido encauzar, como dijo un universitario ejemplar, el doctor Rosalío Wences Reza, la más férrea voluntad para lograr la más amplia unidad de acción de todos los universitarios.

Hoy vivimos tiempos de transformación, en el que la doctora, la primera mujer presidenta de México, la doctora Claudia Sheinbaum Pardo, una mujer científica emanada de las luchas universitarias, está liderando nuestro país.

Por eso, la UAGro debe mantenerse a la altura siempre de nuestra historia y de las circunstancias. Y estar a la altura de las circunstancias significa también entender que el mundo está cambiando. Guerrero es testigo de que de estas aulas salen



también los científicos, las científicas, los tecnológicos, los innovadores, todo lo que nuestro estado está reclamando.

La UAGro hoy ya está trabajando y también está avanzando en temas tan importantes como la inteligencia artificial, en biotecnología aplicada al campo, en energías limpias y en soluciones digitales para nuestras comunidades. El sur está demostrando que la excelencia científica también tiene raíces guerrerenses, como un legado de la juventud y del futuro de Guerrero. Desde el gobierno del estado seguiremos apoyando con mucho cariño, con mucha solidaridad y responsabilidad a la Universidad Autónoma de Guerrero para consolidarla como una institución de excelencia académica con pertinencia social y cultural y siempre al servicio del pueblo guerrerense.

Hoy, en el marco de este ejercicio de rendición de cuentas, reconocemos los avances de la universidad en estos últimos años y refrendamos nuestro compromiso inquebrantable de caminar hombro con hombro con todas y con todos ustedes. No están solas y no están solos. Cuentan con el apoyo de la gobernadora, que es aliada de la universidad de nuestro estado.

Enhorabuena, doctor, y a toda la comunidad universitaria. Confiamos en que nuestra universidad seguirá siendo. Muchas gracias.

Muchas gracias, compañeras, compañeros.

Confiamos en que el UAGro seguirá siendo lo que siempre ha sido, un faro para la juventud guerrerense. Que cada logro que hoy se ha informado no se quede en una cifra, que se siga transformando en una vida que cambia, en una puerta que se abre y en una nueva historia que comienza. Sigamos construyendo juntas y juntos con la fuerza de la razón, pero también con la fuerza del corazón para que la universidad, la ciencia, la tecnología y la educación sigan siendo el motor del desarrollo, de la igualdad y del futuro de Guerrero.

Reconozco a toda la comunidad universitaria, a todos los jóvenes, con ese ímpetu, con esa energía, con tantos sueños por cumplir. Aquí estamos, todas y todos, desde las diferentes trincheras para seguir apoyando a los jóvenes. Agradezco al gobierno de México por su entrega incansable, por su apoyo que siempre nos han brindado. Y, por supuesto, agradecer al doctor Javier Saldaña Almazán por llevar las riendas de esta universidad que sigue siendo el máximo orgullo de nuestro estado. Muchas gracias a todas y a todos. Y que viva la Universidad Autónoma de Guerrero.

¡Que viva Guerrero! ¡Viva Guerrero! Enhorabuena, rector.

Muchas felicidades a todas y a todos.

Secretaria: Muchas gracias. Informo a esta presidencia que hemos cumplido con lo señalado en la legislación universitaria. Y una vez agotado el orden del día para el que fuimos convocados, tiene el uso de la palabra el presidente de este honorable consejo universitario y rector de la Universidad Autónoma de Guerrero, doctor Javier Saldaña Almazán, para la realización de la clausura de esta sesión.



Presidente: Muchas gracias, señora secretaria. Pues habiendo agotado el orden del día y en la calidad de presidente de este honorable consejo universitario de la Universidad Autónoma de Guerrero. Y a las, a los presentes les pido si se ponen de pie.

Además, quiero saludar también a la diputada Citlali Calixto, al presidente Manuel Guevara, a mi amigo Dámaso, rector de la Universidad de Tamaulipas, a la diputada Erika Higuera, a todos, a todos, a todos. Y bueno, siendo la una de la tarde con tres minutos del día 28 de noviembre del año 2025, se declara clausurada esta sesión solemne, agradeciendo a todas y a todos por su presencia. Muchas gracias.

¡Que viva el UAGro!

Para cerrar este acto solemne, damas y caballeros, entonemos ahora las estrofas de nuestro himno universitario.

Al finalizar el Himno y la Porra Universitaria.

Muchísimas gracias.

Con lo anterior se da por concluida esta Sesión Solemne. Agradecemos la presencia de todos.

-Damos Fe.-

Dr. Javier Saldaña Almazán
Presidente

Dra. María Xochitl Astudillo Miller
Secretaria



*Universidad de Calidad
con Inclusión Social*